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4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO PARANÁ 

24 DE NOVEMBRO DE 2011 

Data: 24 de Novembro  de  2011 1 

Horário : 18h00 às 20h30min. 2 

Local : Sala de Reuniões do Hotel San Juan 3 

           Rua 7 de Setembro nº 2516 – Curitiba/PR 4 

 Nome  Condição Órgãos, Entidades e 
Instituições. 

 Usuários    
Um 1 Luciano Zanetti Presente Titular SINDPETRO 

 Claudiney Batista Ausente Suplente SINDPETRO 
2 Wilson de Souza Silva Ausente Titular FETAEP 
 Maria Marucha S. Vetorazzi Ausente Suplente FETAEP 
3 Jonas Braz Presente Titular CUT 
 Luiz Pereira dos Santos Ausente Suplente CUT 
4 Arlete Antª Brunholi Xavier Ausente Titular ABECAP 
 Palmira Almeida Soares Rangel Presente Suplente ABECAP 
 5 Livaldo Bento Presente Titular MOPS 
 Antonio Barrichello Presente Suplente MOPS 
6 Amauri Lopes Ferreira Presente Titular ANEPS 

 Maria Elvira Araújo Ausente Suplente ANEPS 
7 Terezinha Aparecida de Lima Presente Titular IBDA 
 João Maria Ferrari Chagas Presente Suplente IBDA 
8 Sirlene Aparecida Candido Presente Titular Fórum Ong /Aids 
 Marco Antonio Costa Pinheiro Presente Suplente Fórum Ong /Aids 
9 Lívia Diniz Sola Presente Titular FAMOPAR 
 Luiz de Mauro Presente Suplente FAMOPAR 
10 Joelma A. de Souza Carvalho Ausente Titular CMP 
 James de Paula França Ausente Suplente CMP 
11 Genecilda Gotardo Ausente Titular MST 
 Adaize Citron da Silva Presente Suplente MST 
12 Lorene Gonçalves de Amorim Justificado Titular Pastoral da Pessoa Idosa 
 Suely Carvalho Cardoso Ausente Suplente Pastoral da Pessoa Idosa 
13 Helena Strabelli Presente Titular Pastoral da Saúde 
 Márcia Beghini Zambrim Presente Suplente Pastoral da Saúde 
14 Clarice Siqueira dos Santos Presente Titular Pastoral da Criança 
 Amélia Cabral Alessi Ausente Suplente Pastoral da Criança 
15 Valdir Donizete de Moraes Ausente Titular ECOFORÇA 
 Paulo César Facin Ausente Suplente ECOFORÇA 
16 Maria Lucia Gomes Presente Titular ASSEMPA 
 Rosalina Batista Presente Suplente ASSEMPA 
17 Gisele Schimidt Ausente Titular UBM 
 Dóris Margareth de Jesus Ausente Suplente UBM 
18 Terezinha Pereira Da Silva Ausente Titular Rede de Mulheres Negras 
 Maria Helena da Silva Ausente Suplente Rede de Mulheres Negras 
      
 Profissionais de Saúde   Condição  Entidade  
19 Antônio Garcez Novaes Neto Presente Titular C.R. de Farmácia 
 Nilson Hideki Nishida Ausente Suplente SINDIFAR-PR 
20 Sueli de A. Preidum Coutinho Ausente Titular CRESS 
 Marcia Zinelli da S. Pereira Ausente Suplente CRMV 
21 Edilcéia D do Amaral Ravazzani Ausente Titular CRN 
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 Andrea Bonilha Bordin Ausente Suplente CRN 
22 Alaerte leandro Martins Justificado Titular ABEN 
 Giovana Leite Veloso Justificado Suplente ABEN 
23 Gisela Soares de Souza Ausente Titular CREFITO 
 Rafael Strugale Ausente Suplente CREF 
24 Amadeu Alves de O Filho Presente Titular AATO 
 Luiz Sallim Emed Ausente Suplente CRM 
25 Soraia Reda Gilber Ausente Titular SINDSAÚDE/PR 
 Mari Elaine Rodella Presente Suplente SINDSAÚDE/PR 
26 José Carlos Leite  Presente Titular SINDPREVS 
 Bett Claid Nascimento Ausente Suplente SINDPREVS 
27 Elivani Maria Sarri Presente Titular FESSMUC 
 Irene R dos Santos Ausente Suplente FESSMUC 
 Prestadores de Serviços   Condição  Entidade  
28 Rosita Márcia Wilner Presente Titular FEMIPA 
 Heracles Alencar Arrais Presente Suplente FEMIPA 
29 Renato Merolli Justificado Titular FEHOSPAR 
 Benno Kreisel Justificado Suplente FEHOSPAR 
30 Alfredo Franco Ayub  Ausente Titular ACISPAR  
 Gizele Terezinha Portela Ausente Suplente ACISPAR 
31  Zuleide Bezerra Dalla Costa Ausente Titular FEMIPA 
 Wilson Edmar Ascencio Ausente Suplente ACISPAR 
32 Odete Correia de Oliveira Presente Titular UEM 
 Gilson Mazzola Ausente Suplente UEM 
 Gestores   Condição  Entidade  
33 Marina Sidneia Martins Ausente Titular COSEMS 
 Luzia Tieme Oikawa Ausente Suplente COSEMS 
34 Olavo Gasparin Ausente Titular Fundo Estadual de Saúde 
 Charles London Presente Suplente Fundo Estadual de Saúde 
35 Rene Jose Moreira dos Santos Ausente. Titular SESA 
 Matheos Chomatas Presente Suplente SESA 

36 Sezifredo Paulo Alvez Paz Presente Titular SESA 
 Haroldo Ferreira Ausente Suplente COSEMS 

1. Expediente interno 5 
 6 
2. Ordem do Dia  7 
 8 
2.1 Aprovação da Pauta – 5 min. 
 9 
2.2 Assuntos para Deliberação, Discussão Temáticas e Comissões. 10 
 11 

2.2 Avaliação da 10ª Conferência Estadual de Saúde – Comissão Organizadora 
2.3 Comissões Temáticas 

 12 

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e onze, após a 13 
constatação do quórum necessário, a presidente Rosita Márcia Wilner dá inicio a 4ª 14 
Reunião Extraordinária do Conselho Estadual de Saúde do Paraná. Rosita  dá as 15 
boas vindas a todos e coloca em apreciação a pauta proposta e enviada com 16 
antecedência aos conselheiros. A pauta e composta de Avaliação da 10ª Conferência 17 
Estadual de Saúde do Paraná e Comissões Temáticas. Rosita  solicita inclusão para 18 
a Comissão que visitou o Hospital Regional do Litoral. Também é solicitado pauta 19 
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para a Comissão de Saúde Mental, DST/AIDS, Saúde do Trabalhador, Saúde da 20 
Mulher, Orçamento, Vigilância e Comunicação.Não havendo mais solicitação, Rosita 21 
coloca em votação a pauta proposta com as inclusões  solicitadas, sendo 22 
aprovada por todos.  Informa que no dia 27 de novembro acontecerá o Dia de 23 
Combate ao Câncer de Mama, que será realizado pela SESA com caminhada. 24 
Convida a todos a participarem. A seguir passa-se a próximo item da pauta, 25 
Justificativa e Substituições: Liliam  procede ao informe sobre as justificativas, 26 
Loreni, Giovana e Alaerte. A seguir passa-se ao próximo item da pauta, Avaliação 27 
da 10ª Conferência Estadual de Saúde do Paraná: Jos é Carlos Leite, 28 
cumprimenta a todos e diz que como a Comissão não fez uma avaliação da 29 
Conferência e abre a palavra à todos para a avaliação em conjunto. Maria Goretti  30 
sugere que o Conselho seja ouvido e que a mesma deva ser sistematizada pela 31 
Comissão Organizadora para fazer parte integrante dos anais da mesma. Aponta 32 
como pontos positivos: a ampla divulgação da realização da conferência com 33 
confecção de material, divulgação de site o que com certeza colaborou para que 34 
quase 100% dos municípios realizassem suas conferências municipais. Ressalta a 35 
qualidade das teses apresentadas e das propostas aprovadas (aproximadamente 36 
600) na 10ª Conferência Estadual de Saúde que qualificará o SUS do Paraná. 37 
Enaltece a presença do Ministro da Saúde, Governador do Estado, Ministério 38 
Público, Deputados Federais, Estaduais dentre outros. Como ponto negativo aponta 39 
o local da realização da conferência, onde a divisão para as oficinas não eram das 40 
melhores, mas que foi contornado pela Secretaria Executiva do CES e a Comissão 41 
Organizadora que realizaram importante trabalho. Aponta também a dificuldade no 42 
processo para escolha de delegados para a Conferência Nacional de Saúde, 43 
entendendo que faltou mais organização da Comissão Organizadora da 10ª 44 
Conferência. Ressalta a importância da conferência e sua alegria em ser parte 45 
integrante da mesma. Luiz Di Mauro  fala sobre a importância da participação das 46 
Associações de Moradores em número de 165, sendo que 75 ficaram para a disputa 47 
de vagas para a Conferência Nacional que era em número de 15 para o sub-48 
segmento. O critério era a contemplação das Regionais de Saúde. Aponta também a 49 
realização do processo eleitoral para composição do Conselho que em seu sub 50 
segmento foi um pouco tumultuado. No geral sua avaliação foi de uma ótima 51 
conferência. Ressalta importância dos conselheiros e sua representação. Odete, 52 
UEM parabeniza a Comissão Organizadora pelo trabalho realizado e registra que 53 
durante a realização da conferência o processo foi bastante elogiado. Fala que 54 
houve mais acertos do que erros e que os mesmos devem ser um aprendizado. 55 
Amauri parabeniza a todos que participaram da 10ª Conferência que representa 56 
mais um passo na construção do SUS pelo controle social. Aponta como ponto 57 
negativo a escolha dos delegados para a Conferência Nacional e o processo 58 
eleitoral para composição do CES. Pensa que faltou informação aos Conselhos 59 
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Municipais e que a falta de algumas pessoas escaladas para trabalhar, com certeza 60 
dificultou um pouco. Agradece a todos. Neto  parabeniza a todos pela realização da 61 
conferência e diz que entende que ficou devendo à conferência, pois não participou 62 
como devia. Registra que a conferência trouxe delegados com melhor entendimento 63 
sobre o Conselho e a Conferência. Fala que o gestor cooperou muito para a 64 
realização da conferência, participando do início ao fim da mesma. Aponta a 65 
qualidade e competência da Secretaria Executiva, com todos os seus trabalhadores. 66 
Parabeniza o trabalho da Comissão de Sistematização que qualificou a plenária final 67 
da conferência. Livia  cumprimenta a todos e complementa a fala do conselheiro Luiz 68 
Di Mauro dizendo que os representantes das Associações de Moradores em sua 69 
maioria não são conselheiros. Sugere uma reunião ou capacitação (para 70 
representante dos segmentos) antes da realização da Conferência Estadual para 71 
que os mesmos entendam o processo. Parabeniza a realização da 10ª Conferência. 72 
Sirlene  cumprimenta a todos e diz que a 10ª Conferencia foi brilhante e agradece a 73 
todos pelo apoio ao seu nome. Diz que os acertos ultrapassaram em muito os erros. 74 
Marcão  fala que sua experiência na participação dessa conferência foi muito bom;  75 
que participa há quatro conferências e que o avanço delas está muito claro. Lembra 76 
que houve integração entre os organizadores, Secretaria Executiva, gestão o que 77 
representa grande progresso para o controle social. Relata que a realização das 78 
oficinas foram bastante elogiadas. Palmira  registra que os elogios são merecidos, 79 
que participa a muito tempo de conferências. Lembra que os usuários tiveram 80 
problemas nas plenárias do processo eleitoral e da escolha dos delegados à  81 
Conferência Nacional e concorda que é preciso uma capacitação, mas que não cabe 82 
ao gestor elaborar essa proposta de capacitação e sim ao próprio usuário. Fala que 83 
durante a realização das conferências municipais representantes do Conselho 84 
Estadual devem estar presente para já naquele momento dirimir as dúvidas que 85 
surgirem. Rosalina Batista  lembra que a realização das conferências não é 86 
somente obrigação da comissão organizadora, mas do Conselho. Sobre as oficinas 87 
os questionários que foram respondidos foram de pontos positivos. Fala sobre o 88 
acolhimento aos presentes, principalmente no esclarecimento de dúvida. Helena  89 
elogia o trabalho de todos, da comissão organizadora, da secretaria executiva, dos 90 
colaboradores e lembra que os participantes tem que ser esclarecidos sobre o que é 91 
uma conferência para que cada vez o controle social possa atuar melhor. Maria 92 
Elvira  elogia a todos os que organizaram, trabalharam e aos quatro segmentos que 93 
participaram. Livaldo Bento  registra que a mobilização das Regionais de Saúde 94 
(pela Secretaria Executiva) já na conferência anterior foi de grande valia. Parabeniza 95 
a SESA sua participação na realização da conferência. Ressalta a importância da 96 
participação dos quatro segmentos e a qualidade de todos. Parabeniza a todos. 97 
Rosita Wilner   primeiramente agradece a todos os conselheiros que vestiram a 98 
camisa de apoio a realização da conferência, o que foi  muito gratificante; a 99 
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Secretaria Executiva como trabalhadores incansáveis e importantes no processo; a 100 
Comissão Organizadora, a SESA pelo apoio e infra estrutura e a todos que 101 
participaram do trabalho e da organização e realização da mesma. Fala de sua 102 
emoção em ver o plenário lotado e ser presidente do Conselho nesse momento foi 103 
um privilégio e uma honra. Registra a harmonia durante os trabalhos e a importância 104 
do mesmo. Fala da impossibilidade do Conselho comparecer a todas as 105 
conferências municipais, mais já houve um grande avanço na participação do 106 
controle social. Diz que é preciso antes de capacitar os conselheiros municipais é 107 
preciso capacitar os estaduais, pois não conhecem o seu papel e que no 108 
planejamento estratégico do Conselho esse item deve estar presente. Jonas  109 
destaca o trabalho da CIST realizado nos dois últimos anos e que na oficina de 110 
Saúde do Trabalhador colheram-se os frutos, onde os delegados se interessaram 111 
pela saúde do trabalhador o que não acontecia antes. Ressalta a qualidade da 112 
conferência e parabeniza a todos. Concorda com a capacitação aos conselheiros 113 
estaduais e municipais. Zanetti agradece os elogios do conselheiro Jonas à CIST. 114 
Faz uma crítica quanto a realização dos trabalhos no que diz respeito a discussão 115 
de saúde do trabalhador pela manhã e na parte da tarde somente da gestão do 116 
trabalho; lembra que todos estavam inscrito para participar da discussão do tema 117 
Saúde do Trabalhador. José Carlos Leite  registra sua satisfação em nome da 118 
Comissão Organizadora pela fala dos conselheiros. Lembra que em todas as 119 
conferências existem problemas durante a plenária de escolha de delegados para a 120 
Conferência Nacional ou para eleição do Conselho, pois o número de vagas não 121 
contempla a todos. Agradece o trabalho da Comissão Organizadora e suas Sub-122 
Comissões, Secretaria Executiva do Conselho, SESA e Conselheiros que em sua 123 
maioria cumpriu o seu papel. Lamenta que alguns conselheiros não vestiram a 124 
camisa. Ressalta que um dos grandes momentos da Conferência foi a quebra de 125 
tensão dos participantes no acontecimento de eventual atraso. Registra como 126 
valorosa a participação do Renè na condução da plenária final. Elogia o 127 
envolvimento da SESA na realização da conferência disponibilizando tudo o que foi 128 
solicitado. Agradece ao Secretário de Saúde em especial e diz que é muito fácil 129 
trabalhar quando há apoio de todos, por isso o sucesso da conferência. A seguir 130 
passa-se ao próximo item da pauta, Parecer da Comissão do Hospi tal Regional 131 
do Litoral: Dr. Charles  diz que foi realizada a visita ao Hospital Regional do Litoral 132 
com a finalidade de elaborar parecer que será enviado ao Ministério Público. Passa 133 
a leitura do parecer. “Em visita realizada ao Hospital Regional do Litoral – Paranaguá 134 
em 22 de novembro de 2011, a Comissão designada pelo Conselho Estadual de 135 
Saúde com a finalidade de responder ao ofício 228/2011, constatou o que segue: O 136 
Hospital Regional do Litoral dispõe hoje de ala de pediatria com 24 leitos de 137 
internação, um leito de isolamento, UTI neo natal com sete leitos, uma sala para 138 
procedimentos equipada com carrinho de emergência, monitor e oxímetro, sala de 139 
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recreação com brinquedos disponíveis para crianças. Não foram apresentadas as 140 
rotinas de uso desse espaço, tendo sido informado que os projetos estão em 141 
desenvolvimento. O projeto SARE – Serviço de Atendimento a Rede de 142 
Escolarização Hospitalar está implantado e funciona em convenio com o Núcleo 143 
Regional de Educação. O Solarium que poderia estar sendo utilizado como área de 144 
recreação e lazer não está sendo utilizado por não estar adaptado as condições de 145 
segurança necessária, estando no aguardo de projeto para sua execução. Em 146 
contato com funcionários fomos informados da existência de grupo de trabalho com 147 
foco na humanização de atendimento no hospital em especial na pediatria, estando 148 
esse trabalho registrado em atas. Os agravos referidos como maior incidência no 149 
Hospital Infantil Dr. Antonio Fontes são passíveis efetivamente de tratamento 150 
ambulatorial, devendo ser realizado pela estrutura de atenção primária. Segundo os 151 
dados constantes nos relatórios gerenciais do hospital a taxa de ocupação no mês 152 
de agosto de 2011 foi de 49,73%, em setembro de 2011 de 57,22% e em outubro de 153 
2011 de 57,93%. Seguem em anexo informações gerenciais fornecidas pelo 154 
hospital.Com essa taxa de ocupação apresentada é possível supor que desde 2009 155 
houve melhoria na atenção primária, estando a demanda por internação 156 
acompanhando a tendência nacional de diminuição de internação na área de 157 
pediatria. Os leitos atualmente disponíveis têm suprido a demanda na área de 158 
pediatria. Na data da visita dos 24 leitos disponíveis 8 estavam ocupados. A 159 
comissão avalia que ainda são necessárias algumas adequações na estrutura física, 160 
tais como: adequação de uma enfermaria para crianças menores com banheiro 161 
apropriado; reavaliação da enfermaria existente de 8 leitos; ambientação para 162 
atendimento pediátrico. Com relação à porta de vidro esta encontra-se decorada, 163 
identificando a área pediátrica diminuindo os riscos para as crianças e não 164 
caracterizando o referido aprisionamento. Não temos conhecimento de estudo para 165 
troca da porta ou projeto do solário.” Rosita  coloca em apreciação o parecer da 166 
comissão. Não havendo questionamento Rosita coloca em votação o Relatório 167 
sobre o Hospital Infantil Dr. Antonio Fontes que de verá ser encaminhado ao 168 
Ministério Público, sendo o mesmo aprovado por unan imidade . A seguir passa-169 
se ao próximo item da pauta, Comissão de DST/AIDS: Sirlen e informa que 170 
representou o Conselho Estadual de Saúde na Reunião da Macro Sul, sendo a 171 
reunião produtiva com grupos técnicos a partir de integrantes das regionais. Em 172 
todas as macro é construída uma carta para elencar os avanços e no ano de 2010 173 
isso não foi feito, portanto não havia avaliação nesta reunião, o que figura um ponto 174 
negativo.  Para o ano de 2011 foi confeccionada a carta deste ano, lida mas não 175 
disponibilizada aos participantes, que ficou para a aprovação dos gestores. Amauri 176 
complementa a fala da conselheira Sirlene informando que a reunião Macro Sul é 177 
composta por gestores da AIDS e que no próximo ano será realizado no Paraná. 178 
Sizefredo  fala da importância da participação do controle social e se não houve 179 
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entendimento é preciso melhorar. Pede sugestões para o encontro que será 180 
realizado no Paraná. A seguir passa-se ao próximo  item da pauta, Comissão de 181 
Saúde Mental: Amauri registra a reunião da comissão e a discussão sobre a ONG 182 
Gerando Saúde, que apresentou os trabalhos realizados, ações e gastos, sendo que 183 
a comissão deu parecer favorável a continuidade do convenio. Registra o sucesso 184 
da oficina sobre Saúde Mental ocorrida na conferência. Malú  informa sobre algumas 185 
ocorrências durante a apresentação da ONG, que no seu entender não passou 186 
credibilidade em seu relato. O referendo da comissão foi sobre a existência da ONG 187 
e realização de alguns trabalhos, sendo que a mesma ficou de apresentar ao pleno o 188 
trabalho completo e os documentos pertinentes. Helena  lembra que essa ONG está 189 
terminando seu projeto, e pedem a aprovação de um novo convenio e para isso 190 
pediu que o assunto fosse debatido no Conselho. Corrobora com a fala da 191 
conselheira Malu. Palmira registra que não se sente segura para votar o assunto 192 
sem apresentação de documentação. Marcão  refere-se a alguns documentos 193 
apresentados pela ONG à comissão, dentre eles cópia de prestação de contas e 194 
cópia de cheques uma vez que todas as contas são pagas através de cheques. 195 
Registra que falta a prestação de contas do mês de junho até o presente momento. 196 
Solicita que o assunto seja pauta no próximo mês. Liliam  faz alguns 197 
esclarecimentos dizendo que a entidade para o Conselho não é nova e que o 198 
mesmo já deliberou sobre esse recurso e que a ONG precisa de uma declaração do 199 
Conselho de que o gasto efetuado foi correto e que os procedimentos foram 200 
cumpridos, dentro do objeto do convênio. Esse o motivo da apresentação à 201 
Comissão para posterior votação do CES. Rosita  acata a sugestão do conselheiro 202 
Marcão para que o assunto seja pauta da próxima reunião. Jonas entende que o 203 
assunto deve ser trazido para conhecimento e debate do Conselho para que o 204 
mesmo vote com consciência. Matheos Chomatas  diz que desconhece a entidade e 205 
que as comissões não podem aprovar as prestações de contas, devendo haver 206 
parecer da área técnica, seja federal ou estadual. Propõe como encaminhamento 207 
que traga o parecer sobre a regularidade das contas, cumprimento de meta total ou 208 
parcial, e apresentar à comissão para posterior deliberação do Conselho. Maria 209 
Goretti  concorda com a fala do conselheiro Matheos Chomatas. Sirlene lembra que 210 
todas as prestações de contas apresentadas pelas ONGS deveriam ir para a 211 
Comissão de Orçamento. Rosita  acata a sugestão do conselheiro Matheos 212 
Chomatas para que a entidade traga um parecer sobre a regularidade de suas 213 
contas e apresente à comissão e também esclareça à mesma o por que da 214 
necessidade de aprovação do Conselho Estadual de Saúde do Paraná. A seguir 215 
passa-se ao próximo item da pauta, Comissão Intersetorial de Sa úde do 216 
Trabalhador:  Jonas  pede que a reunião da comissão no mês de março seja em 217 
período integral, da qual participarão todos os membros da CIST. Registra que a 218 
CIST não tem pauta para o mês de dezembro e está dispensando portanto a 219 
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próxima reunião. Rosita coloca em votação a reunião da CIST em perío do 220 
integral no mês de março sendo aprovada por todos.  A seguir passa-se ao 221 
próximo item da pauta, Comissão de Saúde da Mulher:  Rosalina Batista  registra 222 
que a reunião da Comissão de Saúde da Mulher foi realizada havendo a discussão 223 
sobre o HU de Londrina e apurado que até 6 mulheres ficam internadas em um 224 
quarto, o que é lamentável, pois é uma violação direitos humanos dos usuários e 225 
dos acompanhantes. Fala sobre a UTI neo natal e sobre o Mãe Canguru. Pede que 226 
a plenária do CES aprove que a ponto de pauta para apresentação sobre o assunto 227 
referente ao Hospital Universitário de Londrina, por sua direção, e uma visita da 228 
comissão juntamente com a direção da SESA ao hospital referido. Pede também o 229 
envio de ofício ao Secretário de Ciência e Tecnologia solicitando reunião com a 230 
comissão para tratar de assuntos pertinentes ao referido hospital. Maria Goretti  231 
contribui dizendo que quanto aos HUs muito é cobrado da SESA quando deveria ser 232 
da Secretaria de Ciência e Tecnologia. Informa que por sugestões da SESA através 233 
de seu Secretário, será formada uma comissão com representantes das duas 234 
secretarias para tratar do assunto sobre os HUs. Maria Elvira  também elogia o 235 
comprometimento do Secretário pelo trabalho e comprometimento com a saúde da 236 
mulher. (período de gravação sem som – faixa 4 – 7.13 até 11.47). Rosalina Batista  237 
fala em negociação e se não houver será marcada a reunião com o Secretário e 238 
Ciência e Tecnologia. A seguir passa-se ao próximo item da pauta, Comissão de 239 
Orçamento: Palmira  traz para deliberação do CES pedido do coordenador de 240 
plenária de ponto de pauta no Conselho para discussão sobre a realização da 241 
Plenária de Conselhos. Rosita  diz que é difícil se pautar o assunto pois entende que 242 
a pauta deverá ficar para discussão e deliberação do próximo Conselho. Leite 243 
concorda com a sugestão da presidente e diz que poderia ao menos formar uma 244 
Comissão Organizadora ainda nesta gestão. Liliam  diz que se for para realizar 245 
Plenária de Conselhos nos moldes de sempre não vê produtividade; é preciso 246 
pensar em nova metodologia e objetivo legal, para que o assunto de fato chegue aos 247 
Conselhos Municipais. Rosalina Batista  fala que a Comissão de Comunicação 248 
debateu sobre a realização da Plenária de Conselhos, onde ficou apontada a 249 
necessidade de uma oficina para a discussão desse processo. Ficou indicado pela 250 
Secretaria Executiva do Conselho que deveria ficar essa oficina para o mês de 251 
janeiro com a participação da mesa diretora. Nesta reunião a comissão está 252 
solicitando à Escola de Saúde Pública que apresente seu projeto na reunião de 253 
dezembro para que a Comissão. Rosita  registra que não existe pedido da mesa 254 
para que essa reunião seja no mês de janeiro. Maria Goretti  diz que essa matéria é 255 
ponto de debate da Comissão de Comunicação; que a Plenária Nacional deverá 256 
acontecer no ano de 2012 no mês de agosto e que os estados deverão realizar suas 257 
plenárias até com dois meses de antecedência à Plenária Nacional. Sugere que o 258 
assunto seja pautado na comissão pertinente e que a mesma elabore um projeto de 259 
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organização para a realização da Plenária Estadual para que o assunto venha para 260 
a pauta do CES. Outra sugestão seria para juntar a iniciativa da Escola de Saúde 261 
Pública com o projeto que contempla a capacitação de conselheiros com o projeto a 262 
ser apresentado. Livaldo Bento diz que haverá uma reunião entre os 263 
Coordenadores de Plenária e o Ministro da Saúde para encaminhar a realização das 264 
Plenárias Estaduais e Nacional. Diz que enquanto um dos coordenadores da 265 
Plenária Estadual tem feito contato com vários municípios com o objetivo de 266 
incentivar os conselhos a participarem da Plenária. Rosita acata a sugestão de 267 
Maria Goretti e acrescenta que a reunião da Comissão de Comunicação deve ser 268 
realizada juntamente com a Escola de Saúde Pública e o coordenador de plenárias 269 
do estado. Após a elaboração do projeto o mesmo será apresentado ao Conselho 270 
para deliberação, sendo o encaminhamento aprovado por todos. A seguir segue-se o 271 
próximo item da pauta, Comissão de Vigilância:  O relator informa que foram 272 
debatidos os indicadores de vigilância sobre o HOSPSUS e a apresentação da 273 
agenda regulatória do estado aprovada na CIB e as ações dessa agenda que estão 274 
sendo executadas. Fala sobre o fluxo para a construção da norma onde consta a 275 
necessidade de consulta pública que será apresentada ao Conselho. Sizefredo 276 
informa sobre a realização amanhã da I Conferência sobre Trabalho Decente no 277 
Paraná, a partir das 17h00 na URCA, sendo importante a participação de todos. 278 
Neto  parabeniza a Vigilância Sanitária do Estado do Paraná que juntamente com 279 
outros órgãos estão vistoriando as empresas farmacêuticas, sendo que 9 foram 280 
fechadas e algumas pessoas inclusive presas, por má fé contra a população. Rosita 281 
agradece a presença de todos e nada mais havendo a tratar encerrou-se a presente 282 
reunião.  283 


